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文体新闻 17体育

    本报讯（记者 陆玮鑫）昨天，

2019 年长三角一体化足球工作座
谈会在上海召开，沪苏浙皖三省一

市体育局及足协代表齐聚申城，共
同商讨长三角一体化足球工作。会

议透露，相关地区拟于明年 1月 4

日至 5日在上海市民体育公园·足

球公园举行“久事杯”首届长三角超

级足球赛。
长三角区域一体化发展已经上

升为国家战略，将长三角一体化发

展和足球改革有机结合是一次积极

的探索和尝试。会议指出，创设长三
角足球赛品牌要建体系，谋规划；要

建标准，有模块；要重市场，可持续；
要可复制，可推广；要树品牌，高溢

出。要通过赛事整体提高长三角足
球竞技水平，带动更多社会力量参

与到足球改革和发展中来，使长三

角区域内的群众更有获得感、幸福
感。此外，赛事战略定位要高，赛事

组织要做到高、新、全，赛事影响要

大、要强，赛事组织管理要不断完

善。加大宣传力度，发挥品牌引领作
用，从长三角出发进而辐射全国，不

断扩大赛事溢出效应，对标国际赛
事标准。

会上，上海市体育局副局长罗
文桦致欢迎辞并作会议总结。浙江

省体育局副局长、省足协副主席张

亚东，安徽省体育局二级巡视员刘
晓辉分别讲话。上海久事国际体育

中心有限公司总经理蒋育生介绍久

事集团体育板块改革的基本情况。

此外，四地共同倡议成立长三角足
球联盟，形成长三角足球工作的常

态化管理运营机制，推动长三角一
体化足球工作发展。

上海市足协相关负责人汇报了
首届长三角超级足球赛的工作方

案。首届长三角超级足球赛组别分

为成年组和青少年组，成年组四支
队伍由上超、苏冠、浙超和安徽省的

省级联赛冠军或杯赛冠军组成，青

少年组确定一个年龄段派出男、女各

一支省级代表队，共计八支队伍。在
2020赛季，青少年赛事还将进一步

扩大规模，由四地分别承办不同年龄
组别的比赛，加强区域交流。

会前，三省一市与会代表共同
参观了位于嘉定区的上海市民体育

公园·足球公园。作为面积广阔、内
容丰富、功能多元的体育平台，上海

市民体育公园自规划伊始就将助力
长三角体育融合作为自身定位。今年

9月建设落成的一期项目———足球

公园占地面积 42万平方米，设有 11

人制足球场 18片（含天然草皮足球

场 4片）、5人制足球场32片、篮球场
25片、停车位 800 余个，以及服务

中心、生态跑道、休闲广场等设施。

2019年长三角一体化足球工作座谈会上宣布

首届长三角超级足球赛明年在沪开踢

不安的防线
上轮主场输给北京国安后，申花已经连

续 16轮联赛丢球。整个赛季，申花在主场也

只有一场比赛保住城池，当时是第 12轮与重
庆斯威互交白卷。防守的漏洞，就像影子一样

跟随着申花，怎么甩也甩不掉。确定提前保级
后，申花剩余的对手国安、苏宁和恒大均排名

积分榜上游，球队力图借助这些攻击力强大

的对手锤炼防线硬度，可打国安主场丢了 2

球，昨晚面对苏宁又丢了 3个。

顶替埃德尔首发的苏宁中锋桑蒂尼状态
火爆，近 4轮有 4球入账。昨晚，申花的防线

不仅没有限制住这名射手，反而奉上大礼。比
赛第 23分钟，对方传球入禁区，张璐头球解

围，皮球落地后，钱杰给与毕津浩两名申花队
员谁都未上前主动解围，让桑蒂尼舒服地拿

球插到门前低射得分。第二个失球如出一辙。
桑蒂尼在右肋将球传到门前，朱辰杰准备截

球，此刻李帅冲出来扑球却未扑到，两名队员
发生碰撞后，皮球弹在朱辰杰腿上向球门滚

去，小朱再起身解围，匆忙中不慎将球碰入自
家大门。

对这几粒失球，赛后崔康熙解释存在后
防队员训练质量不足的原因，相比上轮联赛，

申花防线做了轮换，孙凯和张璐出任左右边
卫，但从丢球的过程看，不仅是阵容更替的缘

故。遇到威胁球时，申花的后防队员患得患
失，有时思想不集中，有时又过于急躁。90分

钟的比赛，始终有一种不安的情绪萦绕在申

花防线。

崔康熙承认，最近球队输了球，没能把之
前的氛围维持住，“我给队员的有些叮嘱他们

没有做到。”确实，连输了 4场，如何调整好心
态成为申花更衣室的一块心病。对此，崔康熙

始终未能拿出有效的解决办法。兵败国安后，
主教练表示后防需要有经验的队员来组织，

但昨晚的 3个失球反而将问号拉大了———谁

是那位有经验的主心骨？

低效的进攻
这已是申花连续 4场比赛输球。近来对

阵重庆、鲁能、国安和苏宁，一共被对手打进

7个球，而与之对应的，是这 4场比赛申花只
攻入 2球，且都是点球。连续 4场没有运动战

入球，如何让球迷对足协杯决赛次回合抱有
信心？

昨晚，崔康熙排出莫雷诺、伊哈洛与沙拉

维的外援组合。这是三名外援首次一同首发。
但 1+1+1的结果并没有大于 3。尤其沙拉维

在左肋仍旧未发挥威力，除了上半场连过两

人后的一脚射门外，意大利国脚的贡献非

常有限。下半场后段，他让出左路挪到中

路，但仍未捕捉到破门机会。对比苏宁下

半赛季引进的外援桑蒂尼近 5轮 6次破
门，贵为申花队史身价最高的外援，沙拉

维的低迷着实令球迷心急。如何用好“小
法老”，仍是崔康熙待解的一道难题。

苏宁主帅奥拉罗尤赛后评价，这场
比赛节奏快，身体对抗多，双方球员也拿

出了拼搏精神，但为什么苏宁获得多次

破门机会并带回 3粒进球，而申花真正
的机会却寥寥？终场哨响，崔康熙没有离

开教练席，雨还在淅淅沥沥地下着，雨点

落在他身上，令主帅的背影看起来更加清冷。

“输球的责任都在我身上⋯⋯”他说，“希望能
在最后一场比赛前，调整好球队的打法和氛

围。也希望最后一场比赛不让球迷失望。”
看台上，球迷在争论末轮谁拿联赛冠军

还存变数，如果申花客场击败恒大，国安主场
取胜鲁能的话，捧起火神杯的将是绿林军。但

以申花昨晚的表现，有机会给恒大制造麻烦

么？伊哈洛激励队友在广州做出改变：“我们
不能这样连续输球再去面对足协杯决赛。如

果想赢得足协杯，就要减少失误导致的丢球，
尽力抓住自己的机会。”

本报记者 金雷

场外音

用 心

    昨晚的申花， 似乎让球迷有些泄

气，而且是双重的。 一重，申花输给苏

宁， 是 1994年来申花首次在联赛主场
被江苏队（包含前身江苏舜天）击败；二

重， 是申花在确保保级后连续输球，4

场丢了 7球只进了 2球。而足协杯对手
山东鲁能则连续赢球，一个连败，一个

连胜，届时遭遇，申花还能被看好吗？

昨晚的出场阵容，崔康熙明显已为
足协杯决赛做保留。 对申花来说，这个

动荡的赛季还剩下一项锦标可以争夺，

是很大的安慰和鼓励， 从战略角度讲，

足协杯自然是重中之重。 赛前一天，申
花球迷纷纷借微信朋友圈 “2017-2019

照片对比”的活动，上传两年前申花夺
得足协杯冠军的精彩瞬间，激励球队再

创辉煌。 冠军奖杯对一支球队的推动，

无疑是最具力量的。 申花渴望这座奖

杯，也非常需要这座奖杯。 教练和队员
因此更清楚这场决赛的意义。

面对连着输球怎么能打好足协杯
决赛的质疑，崔康熙的解释是：杯赛和

联赛不同，会有不一样的准备。确实，联
赛比较艰难的时候，申花在今年的杯赛

却表现抢眼， 换一片赛场队员们似乎找
到了赢球的感觉，包括新援沙拉维也踢出

加盟后为数不多的闪亮时刻。 这可以理解
为一种调整，也可以理解为一种经验。 杯

赛的淘汰制更容易刺激球员调动起身体
机能，晋级也会带来更大的成就感。

爱徒金信煜正在积极进行膝盖的
康复训练， 崔康熙为这场决赛憋着劲

呢。联赛连败后他将责任全部揽在自己

身上，就是为弟子卸压，让他们安心。不
妨让我们看看，这番良苦用心

后，回到足协杯赛场的申
花，会是另一支申

花么？

◆ 金雷

守不住也攻不出
凭什么争足协杯

申花主场连吞三球遭四连败

？  昨晚，申花在虹口足球场连
吞三球，1 比 3 败给来访的江苏
苏宁，自 1994年甲 A元年以来，
首次在联赛主场遭对手羞辱。这
场窝囊的败仗，与其说苏宁踢得
好，不如说是申花“宴客”，
糟糕的防守令对手有

机可趁。

台前幕后

■ 雨中莫雷诺

（中）回天乏术

本版摄影
记者 李铭珅

■ 伊哈洛（左）与对手拼抢


